

第69回新潟県消防大会ポンプ操法競技会

ダブル優勝!!

長岡川西方面隊 第19分団 (小型ポンプ操法の部)
第16分団 (ポンプ車操法の部)



両競技を制した選手の皆さん (左 第19分団、右 第16分団)

平成30年7月29日(日)胎内市の総合体育館駐車場で第69回新潟県ポンプ操法競技会が開催され、「小型ポンプ操法の部」において、長岡川西方面隊第19分団が長岡市消防団として3年ぶりの優勝!10月19日に富山市で開催される全国消防操法大会への出場権を得ました。

また、「ポンプ車操法の部」では、同方面隊第16分団が4年ぶりに優勝を果たしました。

同一消防団の両競技の制覇は、大会史上3度目、長岡市消防団としては平成26年度の第65回大会以来、2度目の快挙となりました。

猛暑の中行われた今大会で選手の皆さんは、暑さをものともせず、日頃の訓練成果を十分に発揮し、長岡市消防団の技術力の高さと正確性を見事に披露しました。

選手を始め、選手を支えてくださったご家族、方面隊の団員の皆さま大変お疲れさまでした。



回の消防団ながおかは

P1~3 特集 第69回新潟県消防大会
P4、5 学生消防隊
P6 秋の火災予防運動、お知らせ
P7、8 フェニックスだより

消 防大会を終えて～私たちの想い～

消防大会に出場した各分団長と指揮者から、ポンプ操法にかけた熱い想いを投稿していただきました。

長岡川西方面隊

第19分団 分団長 赤川義幸

“第1位、長岡市消防団第19分団”「ウォー！！」フェーン現象で39度を超える暑い中、乾いた会場に響き渡る歓声。「マジかよ？てっぺん取っちゃったよ！」これが私の第一声でした。

3月半ば操法の練習がスタート。本年度の選手は操法未経験のメンバー達。勝ったことのない団員達の指導で始まった早朝練習。分団長も本年度就任で右も左も分らぬまま向かえた春季演習。その時点で誰しもが県大会で優勝するとは思ってもいなかったことでしょうか。では、なぜ優勝することが出来たのか。それはひとえに長岡川西方面隊の技術力の高さと団結力にあると思います。ポンプ車操法常勝の第16分団、市内大会常連の第17分団、昨年県大会4位の第18分団。各分団が持つノウハウが投入され、更に、指導員の勝つための操法練習に裏付けられた結果の表れだと思えます。皆さん、ありがとうございます！しかし、ここで安堵している訳にはいきません。今年、新潟県は4年に一度の小型ポンプ操法競技への出場が決まっています。夢半ばにして敗れ去った選手たちの思いを抱き、新潟県代表として戦わなくてははいけません。これから約2か月間、更なるレベルアップのために変わらぬご指導、ご鞭撻よろしく申し上げます。

最後になりますが、団長をはじめ団本部の皆様、地域の皆様、長岡川西方面隊の皆様、指導員、職員の皆様には心より感謝申し上げます。本当にありがとうございました。



長岡川西方面隊

第19分団 指揮者 萩野雅輝



この度、県大会で優勝することができました。私たちは、第19分団の代表として出場し、一生懸命練習をさせていただきました。それが出来たのは団員の方々の全力のサポートがあったからです。

また、その団員を支えて協力してくださったのは、家族の方々・地域の方々です。方面隊の方々や他分団の方からも、自分たちの分団かのように、サポートしていただきました。

そして、最強の指導者から熱く最高の指導。練習を重ねるたび、いろいろな人からサポートしていただいていることを実感し、毎日幸せを感じながら練習することができました。本当にありがとうございました。

この度の活動で多くの方と出会えたこと、こんなにも熱くなれるものに出会えたこと、たくさんの幸せを感じさせていただけたこと、本当に感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました！！

平成30年10月19日（金）に行われる全国大会に出場させていただく予定です。全力で練習して、思いっきり感謝して、全身全霊で楽しませていただきます。

もう少しの間、ご支援ご協力よろしくお願いたします。ありがとうございました。



長岡川西方面隊 第19分団 選手紹介	
指揮者	萩野雅輝
1番員	小林和幸
2番員	海津雅実
3番員	牧拓磨
補助員	雲林重正

「次なる目標は全国制覇!!」

長岡川西方面隊

第16分団 分団長 佐藤文明

小型ポンプ・ポンプ車操法において「同一方面隊W優勝」という偉業を成し遂げました。お互いに刺激し合いながら一緒に練習をし、選手はじめ団員が一丸となって頑張った成果だと思えます。今年の夏は例年になく暑い日が続き、大会当日も全国一暑い日といわれる中での大会でした。

第16分団では当初掲げていた「僅差で勝つ」ではなく、「大差をつけて勝つ」ことに目標を切り替えて、長岡消防署指導員の方々の手厚いご指導と団員の協力のもと練習をしてきました。

努力は報われ、2位に10点差をつけて優勝することができました。この優勝は今後へ繋げる新たな一歩へ踏み出していく貴重なものだと思います。次のステージへ向けて更に前進してまいります。

この優勝において多大なるご支援・ご協力いただいた団本部、方面隊、各分団、各地域の皆さま、団員、家族、本当にありがとうございました。



長岡川西方面隊 第16分団 選手紹介	
指揮者	霜田英樹
1番員	大川淳
2番員	山本仁
3番員	米山享佑
4番員	都松和也
補助員	中山清隆

長岡川西方面隊

第16分団 指揮者 霜田英樹



今年は5月の連休明けより練習を開始し、1か月後の地区支会選考会に望むことになりました。未経験者もいる中で恥ずかしくない操法が出来るか心配でした。長岡地区支会代表となってからも、早い梅雨明けで暑さの続く中で集中力の持続が難しく、調子が安定しない日々が続きました。また、本番当日の記録的猛暑はコンディションの維持を難しくしていました。このような状況の中でも、重山方面隊長以下長岡川西方面隊・消防団本部・地域住民の方々からの強力な支援の下、優勝を勝ち取ることが出来ました。本当にありがとうございました。

長岡消防署の指導員及び第16分団メンバーの、時に厳しく暖かいサポートがなによりモチベーションの維持に繋がりました。

今年の勝利は本当に多くの方々を支えられた結果だと思っています。心より感謝を申し上げます。





学生消防隊～新たに 21 人が入団～



昨年 6 月に発足した「学生消防隊」に新しいメンバーが入団し、今年 6 月 2 日に辞令交付式が行われました！
式の後には、消防団員として必要な知識を学ぶ講義や訓練礼式などを行いました。

学生消防隊 33 名（男性 26 名、女性 7 名：9 月 1 日現在）



学生消防隊とは・・・大災害時に避難所の設営・運営補助を行うことを目的に、大学生や専門学校生などの学生のみで組織する消防団本部所属の消防団員です。
また、火災予防の広報活動や防災訓練などに参加し、消防団員として必要な知識や技術を習得するため、訓練や研修を行っています。



学生消防団活動認証状～市長が交付～



継続的に消防団活動を行った6人の学生消防隊員に対して、7月に市長が活動認証状を交付！

《学生消防団活動認証制度》について

消防団活動で一定の実績を収め、地域社会へ貢献した大学生などに対して、長岡市がその実績を認証するものです。また、学生が行う消防団活動が、就職活動において企業から高く評価されることを期待しているとともに、若者の消防団活動への参加により、消防団の活性化にも期待が持たれます。

【学生消防隊の活動紹介】



市総合防災訓練に参加（避難所設営訓練）



市民への広報活動



「FMながおか」に出演



H30 消防出初式で分列行進



市民に対して応急手当指導を実施

秋

の火災予防運動期間の防火広報について

○実施期間 11月9日（金）～11月15日（木）

○実施方法

実施日及び巡回場所等は各分団の実情にあわせて計画し、配置されている消防団車両で実施してください。

なお、実施にあたっては、一時停止するなどして、広報要旨が十分届くよう配慮してください。

○その他

ポスター及び防火垂れ幕を消防団機械器具置場や地区公民館などに掲示してください。



長岡市消防音楽隊からのお知らせ



「創設50周年記念演奏会」のご案内

下記のとおり演奏会を行いますので、ご来場をお待ちしております。

記

- 1 日時 平成30年12月8日（土） 14:00～16:40（予定）
- 2 会場 長岡市立劇場
- 3 演奏 新潟市消防音楽隊、魚沼市消防音楽隊を招き、県内消防音楽隊3隊合同での初演奏となります。
- 4 入場料 無料（整理券を10月19日（金）から長岡市消防本部のほか、市内の各消防署、出張所及び川口支所で配布します。）



フェニックスだより



長岡川西方面隊



山古志方面隊



川口方面隊

今年は12か所の 春季消防演習で活動しました！

広報指導分団「フェニックスレディース」の活動で毎年恒例となっている、春季消防演習、長岡市消防団ポンプ操法競技会での司会進行やプラカード持ち、来賓のご案内、自主防災会の皆さまへ地震体験車のご案内や応急手当訓練などを今年も行いました。

それぞれ活動の内容や地域性が違うなかで不慣れな点もありましたが、各方面隊の皆さんや消防本部の方々にご指導いただき、活動できたことを、この場を借りてお礼申し上げます。

長岡市消防団ポンプ操法競技会



三島方面隊



長岡南部方面隊



越路方面隊



長岡中央方面隊



長岡北部方面隊



2018 年下半期の活動予定

9月29日(土)・30日(日) みんなの防災フェア2018

毎年恒例となっているハイブ長岡での防災フェア。はしご車搭乗体験やロープ渡り体験、119番模擬通報訓練、子供用防火衣装着などのサポートを行います。



10月21日(日) 長岡市総合防災訓練

地域の防災力向上を目指して毎年実施。今年は希望が丘小学校を会場に、地域の方へ心肺蘇生法やAEDの使い方などを指導させていただきます。



9月20日(木) 第3回 広報指導分団会議

2か月に1度、消防本部会議室にて全体会議をしています。活動の報告や今後のスケジュール、活動内容についての話し合い、基本的な動きなどを確認しています。



10月・11月随時 市内各地の防災フェア

トキっ子子育て応援フェアや介護・福祉・健康フェア、防火キャンペーンなど市内各地で行われるイベントの会場で防災・防火についてPRをします。



11月随時 高齢者宅防火訪問

高齢者のお宅を回り、住宅用火災警報器の設置状況調査や防火・防災についてお声がけをします。4年前からスタートし、昨年は約150軒に訪問しました。



11月～2019年2月随時 普通救命講習

各方面隊の消防団員に対して、普通救命講習会が行われます。消防職員の方と一緒に、心肺蘇生法とAEDの使い方などを指導させていただきます。



女性消防団員として一緒に活動しませんか？

現在、広報指導分団「フェニックス・レディース」のメンバーを募集しています。地域貢献ができ、防災について専門的な知識の習得も可能です。20～50代の女性を中心です。女性消防団として、地域の安全安心のためにできることを一緒に探して、活動しませんか。

◆応募資格

市内にお住まい、または通勤・通学する、健康な女性

◆活動内容

平常時：防火広報や高齢者世帯などの防火訪問、地域住民の応急手当指導、各種行事などでの消防団のPR。

災害時：避難誘導や安否確認など。